

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados, ó directamente á la administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 6 tomamos las siguientes noticias:

Se han derogado los reales decretos de 13 de marzo y 7 de abril de 1858 y 11 de abril de 1860, en virtud de los cuales el Estado se hizo cargo de sostener los dos institutos de Madrid, los de varias provincias agregadas á la universidad, y el de Canarias.

Las provincias de la Coruña, Madrid, Oviedo, Salamanca, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza y Canarias, que son las interesadas, incluirán en sus respectivos presupuestos la cantidad íntegra que figura en el general del Estado para el sostenimiento de sus institutos, á fin de reintegrar al tesoro lo que por este concepto hubiere satisfecho.

El importe de los derechos académicos que satisfagan los alumnos de los institutos figurará en el presupuesto de ingresos de los mismos.

Parece que se continúa gestionando con ánimo interesado en favor de una solución que proteja la situación de las empresas de ferro-carriles.

Como ya hemos dicho, se asegura que para el 21 del corriente se inaugurará para el tránsito de mercancías el trayecto de la de Manzanarés entre Andujar y las Ventas de Cardenas, y que esperimentada la vía, se abrirá al público en los primeros días del próximo setiembre.

El miércoles por la tarde tomarán SS. MM. y augusta familia el tren real en Villalva, dirigiéndose á Avila, donde se detendrán solo á tomar un refrigerio, y seguirá la regia comitiva hasta Miranda. Aquí se servirá á SS. MM. un chocolate y seguirán á Andoain y Zarauz, donde estará preparado el desayuno.

Ha llegado á Zarauz el primer batallón de ingenieros que salió anteanoche de Madrid para formar parte de la guarnición de dicho punto durante la permanencia de la familia real. Alternara con dicha fuerza otro batallón de cazadores que ha salido al efecto de Vitoria. Las tropas que guarnecen á la Granja regresarán probablemente á Madrid. También salieron anteanoche los jefes y oficiales de administración militar encargados de los efectos que han de servir para el campamento en que, según costumbre de otras veces, han de alojarse las fuerzas indicadas.

Mañana por la tarde saldrá para Zarauz la servidumbre que no ha de acompañar á SS. MM. por el camino.

Esta tarde salen para Zarauz los guardias alabarderos que han de dar servicio á SS. MM.

A consecuencia de un despacho del consúl

de España en Liorna participando que el gobierno Pontificio impone 15 días de cuarentena á los buques procedentes de Córcega, se ha dirigido á los gobernadores de las provincias marítimas el telegrama siguiente:

Consideré V. S. á las providencias de la isla de Córcega.

Por el ministerio de Ultramar se ha dirigido una real orden á los gobernadores superiores civiles de las islas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, detallando minuciosamente las reformas y economías llevadas á cabo en los presupuestos de las mismas islas, y dando instrucciones para que todos los agentes administrativos coadyuven al pensamiento del gobierno de S. M.

De esta real orden resulta que el gobierno de S. M. ha creído correspondiente á los deseos manifestados con tanta insistencia en el Parlamento, por los representantes del país minorando cuanto fuera posible los gravámenes, origen para nuestra Hacienda, si no del agotamiento de sus recursos, pues que en verdad tal agotamiento no existe, al menos de ciertas dificultades para disponer de ellos en la medida y ocasión que reclaman las exigencias del servicio público.

Parece que al fin dentro de un breve término habrá de proceder la empresa del ferro-carril del Norte á construir su estación definitiva, pues al efecto le ha sido señalado ya por el ministerio de Fomento el corto periodo en que habrá de presentar los planos. Aún no se sabe si la nueva y definitiva estación que está presupuestada en 20 millones de reales quedará emplazada junto á la casa de vacas hacia la parte alta del paseo de San Vicente ó junto al barrio de Pozas. Esto parece lo más probable, por razones muy atendibles. En este caso habrá de rectificarse la dirección de la línea llevándola desde el puente de San Fernando á buscar por la Moncloa el desarrollo de la curva que exigen las rasantes y el gran desnivel del terreno.

CORREO DE PROVINCIAS.

ALICANTE.—El domingo último llegó á Alicante procedente de New-York, con 19 días de navegación, el vapor de S. M. Isabel la Católica, en el que viene el general Dulce. Fué despedido por su sanidad, y ha ido á Mahon para hacer cuarentena.

CÁDIZ.—El domingo último entró el puerto de Cádiz la fragata de hélice rasa de 70 cañones, General Amiral, su comandante Bontarokoff.

La fragata Princesa de Asturias ha conducido á Cádiz 165 presos políticos que han sido juzgados

por los consejos de guerra establecidos en Madrid y en otros puntos del reino.

Parece que la fragata Cortés ó la Esperanza debe salir pronto de Cádiz para Fernando Poo.

El vapor-correo Islas Canarias llegó á Tenerife, procedente de Cadiz, el 19 de julio, y continuó su viaje para las Antillas.

ASTURIAS.—El Ayuntamiento de Riva lesella trata de proveer de abundantes aguas potables á aquella villa, y según parece tiene hecho ya el proyecto de trabajo, cuyo presupuesto se eleva á la suma de 15,000 y tantos duros, hallándose ya en trámites administrativos.

CARTAGENA.—Anteayer de madrugada fondó en el puerto de Cartagena, procedente de Alicante, el vapor de guerra Vigilante, al mando del teniente de navío D. Diego Santiesteban, conduciendo unos cien individuos de transporte.

CATALUÑA.—Dice un periódico de Barcelona que en la tarde del día 3 un colchonero estaba ocupado con su hijo y dos mozos en rehacer un colchon sumamente viejo de cierta casa, practicando la referida operación en el terrado de la misma, cuando le aquí que al batir la lana que al parecer era vieja y cargada, los indicados cuatro individuos, principiando los mas ancianos, se sintieron repentinamente acometidos de una fuerte opresion de garganta, tos y copiosos vómitos: socorridos por los vecinos, y sin que fuera posible averiguar por el pronto la verdadera causa de semejante fenómeno, fueron trasladados á su casa, hallándose alguno de ellos sumamente postrado, de resultas de los padecimientos sufridos.

SEVILLA.—En Andalucía se repite con frecuencia el hecho de dirigir anónimos á las personas conocidas amenazándolas si no entregan ciertas cantidades. Hé aquí lo que dice un periódico de Sevilla:

D. Fernando García, dueño del establecimiento de comestibles situado en la calle de Perafan de Rivera, recibió ano, en el que se le exigía depositara la cantidad de dos mil reales en la esquina del callejón que conduce al cementerio y que pertenece á la huerta llamada del Basurero. Puesto en conocimiento de la autoridad, fué y depositó en el sitio un pañuelo con varias monedas. Al poco rato vióse llegar un hombre, el cual saltando el vallado de la huerta, comenzó á hacer la búsqueda. Sorprendido en el acto por un inspector fué preso é incomunicado. Parece que el Sr. García ha recibido otro anónimo en el mismo sentido, tal vez de algun cómplice del que está preso.

ULTRAMAR.—Las últimas correspondencias de la Habana alcanzan al 13 de julio, en cuya fe-

cha era satisfactorio el estado sanitario, sin que por fortuna se hubiera presentado enfermedad alguna epidémica en toda la isla.

Habian llegado á aquella capital á bordo del vapor Maisí los españoles arrojados de Chile y el Perú por las órdenes de los gobiernos de aquellos países enemigos. El número de los llegados á Cuba era de 103, habiendo marchado otros en el vapor de Veracruz.

La seccion central de aduanas habia publicado en la Gaceta de la Habana un estado, según el cual durante el mes de junio último se ha recaudado en la aduana de la Habana 1.073,097 escudos con 780 milésimas, habiéndose dejado de percibir por derechos de harinas importadas 282,153 escudos, lo que hace un total de 1.355,250 con 780; y como en igual mes del año último se recaudó 1.335,743 con 180, resulta un aumento en favor de junio de este año de 19,507 con 600. La recaudacion en toda la isla ascendió en el mes referido de este año á 1.993,712 con 885, y lo dejado de cobrar por importacion de harinas á 432,465 con 600; total, 2.426,179 con 485; y habiéndose recaudado en igual mes del año último 2.216,666 con 325, resulta un aumento en junio de este año de 209,512 escudos con 160 milésimas, contando, por supuesto, con lo que hubiesen importado los derechos de las harinas.

El terrible bandido Janadas habia sido muerto por la Guardia civil á la que no quiso rendirse, haciendo fuego contra ella.

Se esperaba en la isla la llegada de mas de mil asiáticos trabajadores que iban contratados por varias casas nacionales y extranjeras, las que habian presentado sus solicitudes pidiendo el permiso para el desembarque.

En la tarde del 7 descargó una fuerte tempestad sobre la Habana, cayendo varios rayos, entre ellos uno en la calle del Principe, esquina á la del Carmen, que mató en el acto á un hombre blanco que acababa de entrar en el establecimiento, casi al tiempo de acercarse al mostrador; dejando mas ó menos lastimados á otros cinco individuos; otro cayó sobre el para-rayos del teatro de Villanueva; otro mas en el castillo de la Cabaña, matando á un soldado de cazadores y dejando en grave estado á un centinela y otros varios soldados; otro cayó en el tope del palo proa de la fragata española de guerra Lealtad, astilló la perilla del palo y corrió por el para-rayos sin causar mas averías, y otro mas cayó en el para-rayos de la casa que en la calzada del Luyánó habita el señor D. José García Arbolea, y tampoco causó daño.

Habia empezado á regir la ley de Enjuiciamiento civil en toda la isla.

—Un judío? debe gustarle el dinero.

—Oh! mucho, y por eso mismo es cabalmente por lo que solicita á la viuda. M. de Piles sería un rival como cualquiera otro, si no contara con el favor de un cuñado de Mad. Arabella, el cual, según me ha contado nuestro hijo, ejerce un terrible ascendiente sobre la jóven, hasta el punto de tenerla poco menos que emparedada en la casa que habitan juntos. Antonio llega hasta creer que el pretendiente y el cuñado han celebrado un pacto, según el cual, si M. de Piles consigue casarse con la viuda, merced á los buenos oficios del cuñado, se compromete á dividir con este la fortuna de la cuñada. Ahora que ya conocéis el estado de las cosas, voy á decirlos lo que ha pasado.

Racan vació su copa, y continuó así:

—Sabeis, maestro, que el inglés se ha apoderado de la mar. Su escuadra bloqueó tan bien la isla de Ré, que M. de Toiras, gobernador del Puerto San Martín, mandó á decir al rey, que si no recibia viveres no podria defenderse mucho tiempo en su fortaleza. Entonces el rey resolvió enviar á la isla, con una parte de nuestras tropas, veinte esquifes cargados de provisiones, pero ligeros y planos, á fin de que calaran poco y pudieran ir costeano la ribera. Vuestro hijo y M. de Piles formaron parte de la expedicion.

Esta flotilla, á las órdenes del mariscal de Schomberg, se hizo á la mar ayer por la mañana

sesgo que tomaban el relato; y mi hijo Antonio se dejó cojer?

—Oh! no vaciló en un momento, dijo el jóven poeta: el amante fué mas atrevido que el soldado.

—Desgraciado! ¿Y la carta no era de la dama?

—Pardón, maestro, era en efecto de Mad.

Arabella, como vais á ver, y como él mismo lo reconoció en la letra; pero no os altereis y dejadme continuar.

—Continúa, maestro.

EL PADRE Y EL POETA.

El anciano habia cesado completamente de comer. Fijos sus ojos en los de Racan, prestaba la más sostenida atención á las palabras de su predilecto discípulo.

Este destapó una nueva botella, llenó y vació tranquilamente su vaso, y después de haberse enjugado el bigote con un poco de su servilleta, continuó en estos términos:

—Antonio se ofreció entonces para llevar el despacho á S. M.; es decir, que se ofreció á pasar de la isla de Ré al campamento de la Rochela, lo que no podia hacerse sino atravesando un brazo de mar enteramente ocupado por la flotilla inglesa.

Guardaron el papel en una cajita de latón que nuestro hijo se colgó del cuello para el caso en que pudiera mojarse. Encontróse un barquichue-

lo, y, con un remero, á quien no conocia, el jóven cadete se lanzó animosamente á la mar.

—Pero aquel batelero, observó vivamente Malherbe, á quien sus temores de padre y su imaginacion de poeta le hacian presentar todos los detalles de la historia, aquel batelero, ¿era un traidor vendido á M. de Piles?

—Estais solo á la mitad, maestro, objetó Racan; pero vais á conocer la verdad. Protegido por las tinieblas de una noche de las mas negras, nuestro hijo partió del fuerte de la Pree, costeano las rocas de Sablonceaux; por lo demás, no se cambiaba una palabra entre él y su guia, pero ambos, agarrados á sus remos, surcaban la mar con la ligereza de cuatro alas de pájaros; porque el menor ruido podia llamar sobre ellos la atencion de los cruceros y las barcas enemigas, de las que apercebían los surcos luminosos cruzándose á alguna distancia. Nuestro hijo observó pronto que el batelero no se alejaba de las tinieblas de la orilla. Entonces, cansado de esta maniobra prudente, pero que á nada conducia, Antonio se acercó al batelero, y con el acento del mando aunque en voz baja:

—¡Vamos, amigo, le dijo, adelante, y con el favor de Dios!

El batelero exhaló un suspiro y se dispuso á dar largas. Los dos compañeros navegaban así, buscando los sitios mas oscuros y acechando los momentos mas favorables para avanzar. Ya cuando

Durante el mes de junio último se recaudó por la administración local de la Habana 423,782.281 escudos, y en igual mes del año anterior 353,429 280 milésimas, lo que da un aumento en favor de junio de este año de 70,353.1 escudos. La recaudación en toda la isla ha sido en el espresado mes del año actual 1.159,597.59 escudos, y en el del año último 908,670.875, siendo por lo tanto el aumento en junio del presente año de 250,926.184 escudos, equivalente á un 27.66 por 100.

En los cinco primeros meses del año actual la exportación de los principales frutos de la isla por el puerto de Santiago aumentó considerablemente comparándola con la de igual época en el año anterior, sobre todo en lo relativo á cafés, pues el aumento llega á cerca de un millón de libras.

Las noticias de Puerto-Rico que hemos recibido alcanzan al 30 de Junio.

El estado sanitario era bueno en la isla, y el orden seguía inalterable.

Habían ocurrido algunos hundimientos y varios destrozos en los caminos y puentes de la isla á consecuencia de un fuerte temporal de aguas que duró muchos días.

El capitán general de la isla, en unión del jefe de qual apostadero, habían felicitado al Sr. Mendez Nuñez y á todos los marineros de nuestra escuadra en el Pacifico por el combate del Callao.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS-UNIDOS.—Un hecho de cierta importancia, bajo el punto de vista de la reorganización de los Estados- Unidos, acaba de ocurrir en el Congreso americano.

Habiendo las dos Cámaras de Tejas ratificado las modificaciones introducidas en la Constitución federal, dicho Estado ha vuelto á ser admitido en la Unión por acuerdo de 125 votos contra 12 en la Cámara de los representantes reunidos en Washington.

Los periódicos de Nueva-York se preocupan mucho de la situación anormal que atraviesa en estos momentos la república á consecuencia de la lucha entre el presidente y los jefes del partido radical.

El Congreso de los Estados Unidos ha modificado las leyes de neutralidad.

Un despacho telegráfico de Nueva-York del 1.º de este mes, recibido por la vía del cable trasatlántico, dice que el presidente Johnson ha autorizado la convocatoria de la legislatura de Texas.

Los disturbios en Nueva Orleans que anunció el telegrama se promovieron con motivo de ser convocada la convención de 1864. Murieron 31 negros y un blanco. Muchos blancos fueron heridos. Se ha restablecido la tranquilidad, pero continúa el estado de sitio.

El general Perry ha prohibido, mientras dure el estado de sitio en Virginia, toda clase de organización militar y de asambleas entre trabajadores blancos ó negros.

PRUSIA.—Es cosa decidida la anexión de Hannover á la Prusia. El Monitor prusiano la deja ya presentir en un exámen retrospectivo de la conducta del gobierno hannoveriano. Al decir del

Monitor, parece que el gabinete de Hannover ha hecho un doble juego, y que al mismo tiempo que contrataba una alianza ofensiva y defensiva con el Austria, negociaba la neutralidad con la Prusia. El órgano oficial de Berlín anuncia públicamente esta falta de respeto á la moralidad pública.

ITALIA.—El Memorial diplomático dice que el príncipe Napoleon se ha puesto completamente de acuerdo con Víctor Manuel sobre el modo y las condiciones de la entrega del Veneto á Italia.

INGLATERRA.—Terminada felizmente la operación del cable trasatlántico, los buques que la habían llevado á cabo se disponían á acometer otra empresa tan árdua y colosal como la primera, empresa que consistía en buscar el cable telegráfico que se rompió el año pasado, unirlo convenientemente y terminar otra línea submarina. Como esta operación presenta grandes dificultades y depende principalmente del estado de la mar, conviene aprovechar la estación más favorable que atravesamos y no perder un solo instante.

Cuando Mr. Childers anunció en la Cámara de los comunes que acababa de recibirse el primer telegrama transmitido por el cable trasatlántico, resonó una salva de aplausos. Todos los periódicos ingleses celebran unánimemente el resultado obtenido.

Durante mucho tiempo, dice el Times, los pueblos del mundo civilizado parecían que vivían aislados é independientes los unos de los otros; pero hoy, entre nosotros y los americanos, por ejemplo, ha desaparecido toda idea de aislamiento. El mundo entero no será pronto más que una vasta ciudad. Tal es el porvenir que nos presenta nuestra gran victoria sobre la naturaleza.

El telegrama entre Inglaterra y América ha transmitido este telegrama de la reina Victoria al presidente de los Estados Unidos: «La reina felicita al presidente por el dichoso éxito de un adelantamiento que espero será un lazo más de unión entre los Estados Unidos é Inglaterra.» El presidente contestó á las dos horas á la reina en estos términos: «El presidente de los Estados Unidos recibe con profunda gratitud el mensaje de S. M., y cordialmente participa de la esperanza de que el hilo eléctrico que enlaza ya á ambos hemisferios servirá para estrechar y perpetuar la paz entre el gobierno de Inglaterra y la república de los Estados Unidos.» La reina envió también por igual conducto las felicitaciones á los pueblos del Canadá, manifestando que este suceso estrechaba los vínculos entre todos los miembros del imperio británico.

Las importaciones de algodón en Inglaterra proceden principalmente de Egipto y de la India inglesa, habiendo aumentado un tercio respecto del año precedente las del primer país y una mitad las del segundo.

La importación procedente de las Bahamas, de las Bermudas y de Méjico, que en 1862 fué nula, asciende en el año 1863 á 110,000 quintales.

De China se importaron en Inglaterra 9,000 quintales de algodón en 1862; en 1863 fueron ya 27,000, y en 1864 (en el trimestre), 103,476; lo que prueba que se puede ya contar en lo sucesivo con los algodones de esta procedencia.

Pero en cambio las importaciones de los Esta-

dos Unidos continúan en baja, no representando ya en el primer trimestre de 1864 más que el 1,630 del total.

ALEMANIA.—El baron Werter ha reemplazado á Mr. de Bismark como plenipotenciario de Prusia en la renouación de diplomáticos para ajustar el tratado definitivo de paz, porque el presidente del Consejo de ministros prusiano necesita estar en Berlín durante las primeras sesiones del Parlamento.

La Confederación germánica ha dejado de existir de hecho. La Dieta de Francfort, que no era ya sino una sombra refugiada en Augsburgo, ha desaparecido igualmente.

ARGELIA.—La irrupción de la langosta en Argelia ha sido este año extraordinaria hasta el punto de tener que dedicar los soldados á la extinción de este dañino insecto. Puede formarse idea de la matanza que se está haciendo sabiendo que los cadáveres amontonados de estos insectos pasan de tres mil quintales por día.

TURQUIA.—Las tropas turcas han salido de la fortaleza de Candia para perseguir á los enemigos en el campo.

FRANCIA.—El Consejo superior de comercio de Francia ha emprendido nuevamente los trabajos preliminares relativos á la información sobre los bancos y sobre la circulación monetaria y fiduciaria.

El viernes se reunió para oír á Mr. Thiers.

Dice una carta de París que el mayor número de los diputados residentes en aquella capital ven con gusto la campaña diplomática que ha hecho Francia en la cuestión italo alemana, y que es posible que de las filas de la mayoría salgan algunas voces en la próxima legislatura para condenar la política del gobierno.

El emperador Napoleon ha pedido un informe sobre el estado de la flota francesa y sobre la superioridad real y el porvenir de los buques blindados, en vista de las esperiencias que han podido hacerse en la batalla naval de Lissa.

En París ha comenzado á hacerse la liquidación, que será una de las más difíciles y trabajosas que registra en sus anales la Bolsa. Los cambios han mejorado, lo que justifica la creencia general de que había un gran descuberto en los valores de especulación. También parece demostrado que cierto número de vendedores tiende á conservar su posición.

La escuadra blindada francesa del Mediterraneo se encuentra actualmente en el golfo de Villafranca, cerca de Niza.

La situación monetaria en París continúa siendo en extremo satisfactoria.

El departamento donde han de ser espuestos los objetos procedentes de Egipto en la exposición universal de 1867, será un fac-simile del templo de Phile, la más bella de las ruinas de Tebas. Para que la reproducción sea exacta, se han modelado todas las partes de dicho templo.

Segun Mr. Mouchez, comandante del Lamouille-Piquet, buque de guerra francés, los arrecifes del cabo San Roque son cuatro manchones de coral, que en baja mar quedan á flor de agua, y que corren paralelamente á la costa, alejándose por

término medio á 3,5 millas de tierra. Las embarcaciones menores pueden pasar fácilmente por encima de ellos, navegando por los canales de 7 á 14 pies de profundidad (3 á 4 metros) que los cabezos forman entre sí.

Una carta de París dice que entre los valores de especulación, solo el italiano ha retrocedido en la última semana. Se espera una nueva avalancha de papel de crédito de la misma procedencia. Se dice, añade la carta, que van á emitirse 700 millones efectivos á realizar por medio de una combinación de obligaciones á 30 años con garantía de los rendimientos y los productos de los bienes de la Iglesia recientemente incorporados al Estado. También se dice que Mr. Scialoja dará la preferencia á las plazas de Londres y de Berlín.

BRASIL.—Las últimas noticias de Rio-Janeiro despues de dar cuenta de la llegada de la Villa de Madrid, Almansa, Blanca y Resolucion, dicen que había ya noticia en nuestros buques del entusiasmo con que se recibiera en España la fausta nueva del combate del Callao y también del ascenso concedido al señor Mendez Nuñez. Nuestros bravos marinos estaban altamente satisfechos de saber que su noble conducta había sido bien apreciada en su patria.

RUSIA.—Con pretexto de una revista Rusia ha empezado á concentrar tropas en Luck. Dos cuerpos de ejército están ya designados para acudir á este punto, uno bajo el mando del conde Rzewanski y otro bajo el del general Kotzebue. Esta concentración se hace probablemente en vista de los sucesos que puedan ocurrir en Alemania.

PORTUGAL.—La nueva ley de desamortización portuguesa determina que todos los bienes de manos muertas poseidos por establecimientos piadosos ó de beneficencia, nacionales ó extranjeros, se venderán en pública subasta, y sus propietarios actuales recibirán en cambio títulos del 3 por 100 de la Denda del Estado. Queda prohibido en adelante á las corporaciones adquirir bienes territoriales á título oneroso, bajo pena de confiscación en provecho del Tesoro público.

MÉJICO.—El 2 de julio salió el general Bazaine de la capital del imperio mejicano, para tomar el mando de las tropas que deben operar contra los juaristas que continúan en armas contra el imperio.

ROMA.—De Roma escriben con fecha 2 que el Papa ha renunciado á pasar la temporada de verano en Castel-Gandolfo.

AMÉRICA DEL SUR.—El último correo del Pacifico ha traído las siguientes noticias de las repúblicas sud-americanas:

La atención en Nicaragua se dirige á la elección presidencial, cuyo candidato del gobierno es el general Bonilla.

En Bogotá las cosas quedaban muy mal, y se temía que la revolución comenzada en la capital se extendiera á toda la república. En las calles se había gritado: «Abajo el Congreso»; «muera Murillo»; y «viva Mosquera», dirigiéndose la turba armada al Congreso, el que, bajo amenazas se había visto obligado á sancionar el veto del presidente á varios actos pasados en tal cuerpo.

De Bolivia dicen que en Santa Cruz de la Sierr

un crucero se alejaba, hacían fuerza de remos para deslizarse; ya, por el contrario, se tendían boca abajo en la barquilla y la dejaban ir á merced del agua, temiendo que el ruido de los remos y las ondulaciones del surco revelasen su presencia. Por fin llegaron de este modo á los sitios iluminados por las antorchas inglesas: imposible evitarlas, ó prescindir de aquel camino, el trayecto hacia indispensable pasar por allí.

«Creo que estamos descubiertos, balbuceó el remero con voz trémula de miedo.

«¿Eh, párdiez! respondió vuestro hijo, eso fué siempre de esperar; avancémos siempre y secundadme.

«Pero el batelero, dominado por el terror, manejaba débilmente los remos.

«Señor, señor, murmuró con acento aterrado, ¡un crucero nos pica los talones! No sigamos adelante, ó heinos confundido. Mirad, vos sois un hombre honrado; obligadme, con la punta de la espada á la garganta, á volver á la isla; quizás será tiempo todavía.

«¿Estáis loco, amigo mío? dijo Antonio encogiéndose de hombros. A vuestros remos, y aprisa, párdiez! ó me sirvo, para haceros avanzar, de los medios que me proponéis para obligaros á una vergonzosa retirada.

«Escitado por el aguijón de esta amenaza, el batelero exhaló un suspiro desgarrador, y volvió á cojer los remos.

«tranquilizar á S. M. escribió un despacho; pero lo difícil era hacerlo llegar desde la isla de Ré al campamento de la Rochella. ¿Dónde encontrar quien fuera bastante temerario para llevarlo? porque era preciso embarcarse solo con un remero, sin contar con que había sobrevenido la noche, y los enemigos habían enviado por delante de sus buques todas las barcas, chalupas y esquifes que dominaban aquel brazo de mar, recorriéndolo constantemente en todos sentidos. Nadie, pues, se ofrecía á llevar el despacho, porque nadie sentía curiosidad de verse en tan mal paso; vuestro hijo fué reservado como los demás, y se decidió aplazar hasta la mañana siguiente el dar noticias

al rey.

«Era lo más prudente, observó Malherbe.

«En este intermedio, continuó el capitán, fué entregado un billete á vuestro hijo Antonio, un billete del Araballa, y este billete contenía poco más ó menos lo siguiente:

«Corazam mío; Mi cuñado estará ausente todo el día y la noche próxima. Os esperaré hasta el último minuto. Si podeis, venid á buscarme secretamente á Surgeres y acompañarme del mismo modo á Niort, al lado de mi tia, superiora del convento de... Espero desde allí hacer que mis quejas lleguen al rey, y recobrar una libertad que no deseo sino para perderla de nuevo, pero con un marido de mi gusto.

«¡Cielos! exclamó Malherbe, alarmado por el

«muy temprano, y como el viento era favorable, los esquifes ganaron la isla á través de las balas de cañon, las granadas y las minas volantes que el enemigo hacia estallar alrededor de ellos, y á pesar de cinco grandes bajeles ingleses con el navío vice-almirante la Roberge, que no pudieron acercárseles por falta de agua. En una palabra, los esquifes aportaron felizmente á la isla de Ré; pero las balas del inglés, cayendo sobre el penás-cal de la ribera, diseminaban torbellinos de piedras que mataban á muchos de los nuestros. Algunas veces también una bala de cañon arrebatada de los hombros de un soldado el saco de harina que sacaba fuera del esquife, y gracias que la pierna ó la cabeza del conductor, no siguieran al saco de harina.

«¡Diablo! y mi hijo Antonio? preguntó Malherbe levantándose muy turbado.

Racan hizo sentarse al viejo poeta.

«Vuestro hijo Antonio no recibió daño alguno. Malherbe respiró, y continuó comiendo.

«Sin embargo, prosiguió el capitán, nosotros todos, los que habíamos permanecido en el sitio, conmovidos por tal bombardeo, aturdidos por aquellos cañonazos cuyos fuegos veíamos, y viendo tantas piezas de artificio caer sobre los nuestros, debéis imaginar que estábamos muy alarmados acerca de la travesía de los esquifes: especialmente el rey lo creía todo perdido. El mariscal de Schomberg comprendió esta inquietud, y para

ra habian muerto 4,000 personas de una epidemia, de 12,000 que componian la poblacion.

—El Perú quedaba en un estado de disturbio completo. El decreto dado por su presi lente, interviniendo en ciertas materias religiosas, habia sido aprovechado por Castilla, quien trabajaba para revolucionar el pais y volver al poder.

—En Venezuela habia estallado una revolucion, sobre la que no hay todavia pormenores.

—Nada se dice de Chile que tenga importancia.

—Segun vemos en el Mercantile Chronicle de Panamá del 22 de junio, el gobierno del Ecuador, contra el cual nada ha emprendido nuestra escuadra del Pacifico todavia, ha dado un decreto condenando á muerte á todos los que directa ó indirectamente proporcionen auxilios á los españoles durante la guerra.

SERBIA.—Dicen de Belgrado que el gobierno va á poner todo el ejército sérvio en pie de guerra.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegraficos por la via ordinaria sobre los sucesos de Alemania é Italia.

Mannheim 2.—Dicen de Stuttgart con fecha de hoy, que se ha ajustado un armisticio entre prusianos y wurtembergueses. La linea de demarcacion pasa por Heidelberg y Gaxfeld. Están garantizadas las propiedades del Estado y de los particulares.

La Nueva Gaceta de Francfort, uno de los periódicos suprimidos por las autoridades prusianas, ha empezado á publicarse en Stuttgart con el título de Nueva Gaceta Alemana.

Todavía no se ha ajustado ningun armisticio en Maguncia. Se ha suspendido de nuevo la navegacion del Rhin.

Berlin 2.—El rey saldrá para Praga el sábado por la mañana; comerá en Gierlitz á las cinco de la tarde y llegará á Berlin á las once de la noche.

Lohr 2.—El cuartel general prusiano se trasladará mañana á Wurtzburgo. Las tropas prusianas ocuparán esta ciudad, á escepcion del barrio de Marienberg, durante el armisticio.

Berlin 2.—El Monitor prusiano se dice autorizado á rechazar como infame calumnia desprovista de todo fundamento, la noticia publicada por la Gaceta de Baviera, de que faltando á las condiciones del armisticio, el ejército prusiano habia continuado despues del 29 su marcha avanzando en Baviera, causando así pérdidas considerables á las tropas bávaras.

El armisticio ajustado el 28 en Nikolsburgo con Mr. Von der Pfordten, dice lo siguiente:

Artículo 1.º Entre las tropas prusianas y bávaras se ajusta un armisticio de tres semanas que empezará el 2 de agosto.

Art. 2.º Los detalles militares del armisticio y de la linea de demarcacion de ambos ejércitos, se fijarán por los generales en jefe de ambos ejércitos bajo la base del uti possidetis militar.

Por consecuencia, declara el Monitor prusiano, ninguna duda puede subsistir sobre el derecho de los prusianos á avanzar y á continuar combatiendo hasta el 2 de agosto, dia en que debia fijarse la linea de demarcacion.

—La Gaceta de Alemania del Norte ocupándose de las esplicaciones que deben darse en el discurso del Trono sobre los cambios de posesion en la Alemania del Norte, hace notar que el derecho de Prusia á anexionarse los Estados vencidos es incuestionable, en virtud del derecho de gentes.

Hay tambien consideraciones políticas en favor de una incorporacion. Las relaciones federates con soberanos que son hostiles á Prusia y que están en desacuerdo con los representantes de su propio pais no tienen condiciones de éxito. Las activas intrigas de los principes espulsados en favor de un Congreso están apoyadas con eficacia por los agentes de una potencia del Norte. Respecto á Francia, estas intrigas no tendrán éxito.

Segun la Gaceta de la Alemania del Norte, el emperador Napoleon no es favorable á este Congreso, juzgando atinadamente que un Congreso formado y dirigido contra los triunfos que acaba de alcanzar Prusia, ocasionaria en Europa graves complicaciones. La actitud del emperador de los franceses está fundada en la profunda conviccion del precio que tendrá siempre para Francia la amistad de una potencia como Prusia.

—Manifiesta gran confianza en el completo acuerdo que ha de existir entre el gobierno y los miembros de la representacion del pais.

Pide recursos al Parlamento para el éxito final de la guerra y para pagar los empréstitos ó anticipo que el gobierno ha necesitado durante ella.

Manifiesta esperanzas de que las fronteras de Prusia se ensancharán.

Promete la creacion de un ejército federal unitario bajo el mando de Prusia y pagado por los miembros de la confederacion.

Anuncia además la presentacion inmediata de proyectos de ley para la convocatoria de una representacion nacional de los Estados confederados.

Paris 5.—Todavía no se han recibido en esta capital noticias de la apertura de las Cámaras prusianas. Únicamente se sabe que el discurso del rey, que ha sido previa y detenidamente estudiado, causará honda sensacion, porque segun noticias pretende demostrar el derecho de Prusia á anexionarse los Estados pequeños y la necesidad y la conveniencia de que esto se verifique.

Se sabe oficial y definitivamente que la Rusia no ha hecho gestion alguna para la reunion de un Congreso.

Manifiesta gran confianza en el completo acuerdo que ha de existir entre el gobierno y los miembros de la representacion del pais.

Pide recursos al Parlamento para el éxito final de la guerra y para pagar los empréstitos ó anticipo que el gobierno ha necesitado durante ella.

Manifiesta esperanzas de que las fronteras de Prusia se ensancharán.

Promete la creacion de un ejército federal unitario bajo el mando de Prusia y pagado por los miembros de la confederacion.

Anuncia además la presentacion inmediata de proyectos de ley para la convocatoria de una representacion nacional de los Estados confederados.

Paris 5.—Todavía no se han recibido en esta capital noticias de la apertura de las Cámaras prusianas. Únicamente se sabe que el discurso del rey, que ha sido previa y detenidamente estudiado, causará honda sensacion, porque segun noticias pretende demostrar el derecho de Prusia á anexionarse los Estados pequeños y la necesidad y la conveniencia de que esto se verifique.

Se sabe oficial y definitivamente que la Rusia no ha hecho gestion alguna para la reunion de un Congreso.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 8 DE AGOSTO.

Mucho nos prometemos, como indicábamos ayer, de la visita extraordinaria que en virtud de la real orden circular del ministro de Fomento deben practicar los inspectores de instruccion primaria. De alta importancia y de indisputable conveniencia juzgamos la facultad concedida á los Rectores de poder destinar á los inspectores de un distrito universitario á cualquiera de las provincias del mismo, porque en casos determinados pudieran existir razones que con creces compensasen el conocimiento que cada uno tiene de su respectiva circunscripcion actual. Esperamos que el alto criterio de los Rectores sabrá apreciarlas en cada localidad, teniendo en cuenta la trascendencia de la visita ordenada.

Por lo que respecta á nuestra provincia, parecemos que ha de ser de las que menos motivos de amargura den al gobierno en cuanto á la moralidad y hábitos de orden de los encargados de la primera enseñanza, pues siempre se ha distinguido la Montaña por la rectitud de sus ideas, por lo arraigado de su fé, y nunca, ni en las circunstancias mas difíciles por que haya atravesado la patria, han alterado aqui en nada las medidas extremas, á que se han visto obligados á apelar los gobiernos, la existencia tranquila de sus pacíficos moradores.

Pero aparte de las condiciones morales y políticas que, si son las principales, no son las únicas en la instruccion, y sobre las que nada mas decimos ni juzgamos por no ser de nuestra incumbencia y bastar á nuestro propósito la aceptacion sincera de lo existente, hay en la enseñanza primaria de nuestra provincia vicios que corregir y necesita además un impulso enérgico que la desarrolle en conformidad con los adelantos de la época. Ya en muchas ocasiones nos hemos ocupado de esto: no nos han faltado por desgracia abusos que lamentar, si bien tampoco ocasiones de aplaudir el celo de la inspeccion, de la Junta provincial de instruccion pública y de algunos Ayuntamientos.

Carece esta provincia en muchas partes de locales á propósito para escuelas; se hallan estas dispuestas en otras, no segun conviene á la generalidad, sino segun conviene á determinadas influencias: hay fundaciones de renta escasa que los ayuntamientos no suplen por las rivalidades perjudiciales que entre ellos y los patronos surgen, y todas estas causas acumuladas producen vejaciones sin cuento en un pais donde la instruccion primaria es de doble necesidad por las inclinaciones naturales de sus habitantes.

Tenemos confianza en que la extraordinaria visita de inspeccion patentizará con luminosos informes los males que apuntamos y con especialidad en lo que se refiere á escuelas de fundacion particular, á fin de que el gobierno pueda de una vez hacer cesar las irregulares condiciones en que se encuentra la instruccion en algunos pueblos. En tanto que esto sucede y mientras no lo creamos perjudicial, suspenderemos nuestra opinion sobre casos determinados. Esperamos ver entrar á todos en el buen camino, que se deponga el amor propio en aras del interés general, que no se haga á los pueblos víctimas del mas fuerte, sacrificando á enemistades personales los derechos de la colectividad.

GACETILLAS.

La Ley.—Hemos recibido el cuaderno segundo de esta interesante enciclopedia de Derecho, dirigida por el jóven abogado D. Juan Valero de Tornos. Comprende este cuaderno la historia del Derecho civil con noticias curiosas y documentos importantes en la materia. Cada vez juzgamos mas necesaria la adquisicion de esta obra, llamada indudablemente á llenar un gran vacío en la literatura jurídica.

Cesantia.—D. José de Arri, oficial primero de la Administracion principal de correos de esta capital, ha sido declarado cesante, razon por la que cesa tambien en el cargo de habilitado del ramo.

Lo hacemos constar, á fin de que llegue á conocimiento de las muchas personas cuya representacion tenia dicho señor.

Pío IX.—El Papa habla de la vida que aun le queda y de la época de su muerte con tal acento de conviccion, que nadie que le escuche puede dudar de que conoce lo que todo el mundo ignora respecto de sí mismo, y lo que él, por mil circunstancias decisivas, segun los juicios del mundo, debia ignorar mas que nadie.

Todas las mañanas muy temprano, el Santo Padre dice la misa en su capilla, donde se conserva siempre espuesto el Santísimo Sacramento, y, en su tierna devocion, el mismo Papa cuida de que se conserven constantemente encendidas y brillantes las dos lámparas que están delante del Tabernáculo. Nada es mas edificante y conmovedor que esa solicitud del representante de Jesucristo en la tierra, del hombre que tiene el cargo de velar sobre la fé, que, dando tregua á sus altas ocupaciones, baja diariamente á cambiar el albrado de la Santa Eucaristia.

El Papa celebra la misa lenta y santamente, y con frecuencia se baña su rostro en lágrimas al contemplar al Dios oculto, cuyo representante es él en la tierra. Por lo comun celebra la misa á las siete y media, y á seguida, por accion de gracias, oye otra misa celebrada por uno de sus capellanes; despues, y de rodillas, reza con alguno de sus capellanes que le acompañan una parte del Breviario, al fin de lo cual entra en sus habitaciones.

Al caer el dia, y al oír la primera campanada del Angelus, el Papa, con todos los que le rodean, dice la Salutation Angelica, añadiendo un De profundis por los fieles que cada dia mueren en todo el mundo; y finalmente, sean cuales fueren sus ocupaciones, pasa tres horas diarias adorando al Santísimo Sacramento.

El Periódico Ilustrado.—Hemos recibido el número 67 de este acreditado Semanario, que contiene los artículos y láminas siguientes:

Artículos.—Bilbao.—Revista de la semana, por Palacio.—Los baños de Panticosa, por J. T. y Benedicto.—Las tres hermanas, por J. de M. y Cussemé.—La fé, por A. J. Perchét.—Estudios históricos: D. Luis de Escobedo, por Belza.—A una mujer, por P. M. y Barreira.—Tu y yo, por M. Lacambra.—En un álbum, por P. J. Reymundo.—De noche, por T.—Tipos africanos.—Una reunion de bañistas en Alhama de Aragon.—Un recuerdo.—Láminas.—Bilbao.—Una reunion de bañistas en Alhama de Aragon.—Vista general de Paris.—Tipos Africanos.

Bellas artes.—Niñas hay, en Santander, que tienen mucho que ver como objetos de pintura. Las que hacen que en daras quejas, rudo estalle, siendo en su casa cornejas, salen cisnes á la calle. Hay algunos que de herinosas les dan nombre, pero yo, aunque con mis cosas

á los vecinos asombre, si alguna place á mi vista, por ser justo enamoro al perfumista que embelleciera aquel busto.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Lugre francés Baptisie Marie, de 79 ts., capitán Mr. Curet, de L'orient en lastre para Suances.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. don S. Eguidazu, de Bilbao con vino, tejidos y otros para varios. Se ha despacho para Bilbao.

Bergañin-goleta francés Confiance, de 79 toneladas, cap. Mr. Sejourne, de Ite de Rey en lastre para Comillas.

Lugre id. Protéger de Marie, de 78 ts., capitán Mr. Layée, de id. en id. para Suances.

Vapor Vasco-Andaluz, de 167 ts., cap. D. J. Maguregui, de Bilbao con carga general para Sevilla y escalas.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. P. Iturriaga, para Bilbao con tejidos etc.

Patache Josefa Dolores, de 18 ts., cap. D. M. Fernandez, para Gijon con harina, cacao etc.

Id. Dos Hermanas, de 19 ts., cap. D. N. Barrieste, para Villaviciosa con harina, madera etc.

Vapor Vasco-Andaluz, de 167 ts., cap. D. J. Maguregui, para Sevilla con 850 sacos harina.

Goleta inglesa Hedessa, de 92 ts., cap. Mr. Lloyd, para Dublin con harina.

CAMBIOS DE HOY.

Londres al 19 de setiembre 49-50, al 26 y 31 de octubre 49-95.

Paris á la vista y 8 div. 5-12 y 5-12 1/2.

TEATRO.

Funcion para hoy miércoles 8 de agosto.

Primera representacion de la comedia de magia en tres actos, titulada:

BATALLA DE DIABLOS.

En esta obra se espondrán 19 decoraciones debidas al notable pincel del pintor escenógrafo D. Luis Muriel.

La maquinaria está dirigida por D. José Molina, maquinista de los teatros de Madrid, secundado por el de este teatro D. Macario Sesmió.

La música de los bailes es de D. Vicente Arche, director de la banda militar del regimiento de ingenieros.

Los bailes serán los mismos que se estrenaron en la corte, dirigidos por D. Antonio Guzman, director en la actualidad de la compañía coreográfica de este teatro.

Los fuegos artificiales son de D. José Monseny, pirotécnico de los Campos Eliseos de Madrid.

Los trajes están confeccionados por D. Juan Zaldivia, sastré de los teatros de la corte.

La direccion de escena está á cargo del primer actor y director de la compañía Sr. Guerra.

En una palabra, la obra será puesta en escena con todo el aparato y lujo con que fué representada en la corte y bajo la direccion de los mismos artistas que la estrenaron.

REPARTO.

Elvira. . . . . Sras. Vila.
Luzbel. . . . . Olaso.
Diabla 1.ª . . . . . Rodriguez.
Diabla 2.ª . . . . . Coll.
Retrato de señora. . . . . Muñoz.
Pluton . . . . . Sres. Guerra.
Peñasco . . . . . Martinez.
Gabriel . . . . . Palau.
Diablo coqueño. . . . . Moreno.
Ricardo. Corazon de Leon. . . . . Olaso.
Un delegado del Papa. . . . . Vivancos.
Blondel . . . . . Peluzzo.
Franval . . . . . Alfredo.
Diablo de dos caras . . . . . Cortés.
Minos . . . . . Rafael.
Pedro Botero . . . . . Gomez.

Entrada general á rs. . . . . A las ocho y media.

Nota.—Continuarán diariamente las representaciones de la famosa comedia de magia Batalla de Diablos, para que todo el público de Santander y demás personas de fuera puedan disfrutar de este magnífico espectáculo nunca visto en este teatro.

AD. MARTIN COPENA Y TIRON ha fallecido. Su esposa, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á las exequias fúnebres que por el eterno descanso de su alma se han de celebrar el sábado 11 del corriente á las 9 1/2 de su mañana en la iglesia de San Francisco, á cuyo favor vivirán reconocidos. El duelo despide en la iglesia. No se reparten esquelas. Santander 8 de agosto de 1866.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berlin 5.—El rey Guillermo, en el discurso que ha pronunciado para la apertura de las Cámaras, se felicita por las victorias alcanzadas, deplorando al mismo tiempo las víctimas que han costado, y esperando recoger el fruto de tantos sacrificios hechos por la nacion prusiana.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Agosto de 1866.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

VIA ASCENDENTE.				VIA DESCENDENTE.			
PRECIOS.				PRECIOS.			
Clases.	Estaciones.	Tren n.º 1.º Misto.	Tren n.º 3.º Correo.	Clases.	Estaciones.	Tren n.º 2.º Misto.	Tren n.º 4.º Correo.
L. S.	L. S.	L. S.	L. S.	L. S.	L. S.	L. S.	L. S.
1.º	2.º	3.º	4.º	1.º	2.º	3.º	4.º
4 25	3 00	1 75		Alar.			
6 00	4 00	2 25		Alar.			
10 75	7 50	4 00		Mave.			
15 50	10 25	5 75		Aguiar.			
18 50	12 75	7 00		Quintanilla.			
21 25	14 75	8 00		Pozalquivir.			
25 00	17 25	9 50		Reinosa.			
26 50	18 25	10 00		Santander.			
28 00	19 25	10 50					
29 25	20 00	11 00					
31 00	21 00	11 50					
33 00	22 00	12 50					
35 00	23 00	13 50					
37 00	24 00	14 50					
39 00	25 00	15 50					
41 00	26 00	16 50					
43 00	27 00	17 50					
45 00	28 00	18 50					
47 00	29 00	19 50					
49 00	30 00	20 50					
51 00	31 00	21 50					
53 00	32 00	22 50					
55 00	33 00	23 50					
57 00	34 00	24 50					
59 00	35 00	25 50					
61 00	36 00	26 50					
63 00	37 00	27 50					
65 00	38 00	28 50					
67 00	39 00	29 50					
69 00	40 00	30 50					
71 00	41 00	31 50					
73 00	42 00	32 50					

### COMPANIA DE MALIANO.

### VENTA DE SOLARES PROPIOS PARA EDIFICAR.

La empresa concesionaria de los muelles de Maliano ha resuelto enagenar en pública licitación diez solares de sus terrenos situados en la segunda fila de manzanas paralela al muelle entre la estación actual y la definitiva del ferrocarril.

El primero cubre de 10,224 pies cuadrados con 27 céntimos.

El segundo de 7,386 pies cuadrados con 16 céntimos.

El tercero de 7,381 pies cuadrados con 65 céntimos.

Y los siete restantes cada uno de 6,818 pies cuadrados con 3 céntimos.

**ENFERMEDADES SECRETAS**

CURADAS PRONTA Y RADICALMENTE CON EL

**VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA**

**DOCTOR CH. ALBERT, PARIS**

Medico de la Facultad de Paris, profesor de Medicina, Farmacia y Botánica, ex-farmacólogo de los hospitales de Paris, graduado con varias medicinas y recompensas nacionales, etc., etc.

El VINO tan famoso del Dr. CH. ALBERT lo prescriben los medicos mas afortunados del mundo por su excelencia para curar las enfermedades secretas mas inveteradas, las Ulceras, Herpes, Escrófulas, Granos, todas las afecciones de la sangre y de los humores.

El TRATAMIENTO del Doctor CH. ALBERT, elevado a la altura de los progresos de la ciencia, se halla exento de mercurio, evitando por lo tanto sus peligrosos efectos de sequedad y de irritacion en todos los climas y estaciones; su superioridad y eficacia están justificadas por treinta años de un exito liengero. (Véanse las instrucciones que acompañan)

**DEPOSITO general en Paris, rue Montorgueil, 19**

**ROB LAFFECTEUR.**

El Robi Boyveau-Laffecteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor Giraudéau de Saint-Gervais. Es muy superior a todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de hígado de bacalao, al jarabe antiscorbutico, a las esencias de zarzaparrilla, igualmente que a todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro o mercurio.

De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Robi está recomendado por los medicos de todos los países para curar las enfermedades cutáneas, los empemes, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Tambien se receta el Robi Boyveau-Laffecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso. Tales como gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondria, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes, aneurisma del corazón, catarros de la vejiga, úlceras del útero, parálisis mensual, golpes de sangre, oscilacion, almorranas, tumores blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidrocele, hidropesia, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastroenteritis, etc. etc.

Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de sesenta años y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las flores blancas, los cánceres del útero, las ulceraciones, retracciones y afectos de la vejiga y todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y a otros remedios.

Precios: 24, 40 y 80 rs. botella.

Depósito en Santander, D. Bernardo Córpa, 8-24

### REGLAMENTO

### LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete a diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará a las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Astele, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rije. Se enseña a leer y escribir correctamente, a contar por las cuatro reglas llanas y compuestas por el sistema métrico decimal, Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes a su sexo, como son: puntos de media y guinchillo, en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, rercilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda; a cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará tambien a cortar.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que a las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres e interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, a la Casa, para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un colchón y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro toallas y paños; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palanganá y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, se servirá un buen desayuno variado de chocolate, leche y café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pensión será por trimestres, adelantado.

**VENTA O REMATE EN SANTANDER.**

A voluntad de sus dueños se subastará el dia 31 del corriente mes de Agosto á las doce de su mañana en la escribanía de D. Genaro Sierra:

Una casa compuesta de bodega habitable, dos pisos y bohardilla, sita en el Prado de Villanueva, cerca del Asilo.

Hasta el dia antes del remate admiten proposiciones de compra los Sres. Galán é hijos, en liquidacion, quienes enterarán de cuantas noticias se deseen.

En la calle de los Santos Mártires ó plazuela del Principe, almacen, se vende por mayor tabaco elaborado de las mas acreditadas fabricas de la Habana.

**Abad y Compania. 15-4**

### Aviso a los mineros.

Los mineros que quieran explotar sus minas de CALAMINA y vender sus minerales, pueden entregarlos en Panes, en el horno de calcinacion.

El pago es al contado, segun la ley y el peso que resulte.

Dirigirse en Santander, al Sr. D. Carlos Puis, plazuela de Isabel II, casas del Sr. Pombo, número 7, piso 3.º derecha, y en Panes a su encargado D. Antonio Richerand, Posada de Linares.

Santander 27 de Julio de 1866. 10a6

### Tabaco habano de diferentes vitolas y clase superior se vende al por mayor en la Rivera, número 29, almacen de D. Santiago Oyabide. 10-6

### Venta o remate en Santander.

A voluntad de sus dueños se subastará el dia 25 del corriente mes de Agosto á las doce de su mañana en la escribanía de D. José María Olarán:

El bergantín-goleta de tres palos nombrado TRAFALGAR, surto en este puerto y de cabida de 633 botecos de azúcar.

Está construido de lo mejor, tanto en trabajo como en materiales, clavado, forrado y empernado en cobre hasta los 18 pies á proa y 20 á popa, y el resto de obras muertas de hierro galvanizado.

Es buque de las mejores condiciones. El inventario está en el escritorio de D. Antonio Cebalero para los que gusten enterarse, quien admite proposiciones de compra hasta el dia antes del remate.

En el café y refino de Oriente se venden barriles de bonito en escabeche de varios tamaños, sardinas en aceite y galletas sevillanas. Tambien se venden garbanzos remojados a estilo de Andalucía para comodidad del consumidor, y pescados de agua dulce propios para comedores por sus vistas especiales de varios colores y tamaños. Todo a precios arreglados.

**Para Gijón y Coruña.**

Saldrá de este puerto (si el tiempo lo permite) el vapor español.

**CANTABRIA.**

su capitán D. José Pedros.

Admite carga y pasajeros y lo despachan sus consignatarios, los Sres. Huerta, Cabrero, Hermas y compañía, Muelle, núm. 15.

**SANTANDER.**

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA.

á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm 8, cuarto bajo.